

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes

en las tres islas.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 11 m. mixto, y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'35 m., mixto y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—San Vicente español, natural de Zaragoza y diácono del santo obispo Valerio, á los que mandó prender el prefecto de la provincia Tarraconense, y que cargados de cadenas les cendujesen á Valencia. Allí fueron invitados á renunciar la religion cristiana, ofreciéndoles grandes premios si sacrificaban á los ídolos; pero firmes los santos en la fe, fueron maltratados, especialmente el jóven levita que sufrió los tormentos del potro, las planchas candentes, las parrillas, los garfios y otras crueldades con tanta constancia que admiró á sus mismos verdugos.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En San Antonio de Viana continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez y media misa mayor. Al anochecer rosario, un rato de meditacion y la reserva.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Clara á la Virgen de la Cueva Santa.

## CORREO DE AYER.

Por el correo llegado ayer á esta capital por vía de Alcudia, en donde fondeó el vapor *Puerto Mahon*, sólo hemos recibido periódicos de Barcelona y Zaragoza. Las noticias de más interes que en ellos encontramos son las referentes á las inundaciones en varias poblaciones de España, las cuales nos apresuramos á publicar.

MADRID 17 DE ENERO.

Los últimos telégramas recibidos anoche sobre inundaciones, son los que siguen:

Valladolid 16.—Es tanto lo que ha crecido el rio Duero, que se encuentra interceptada la carretera de Madrid á la Coruña en una estension de 250 metros. La carretera de Salamanca se halla tambien interceptada; y las aguas han cubierto la de Olmedo en una estension de 2500 metros.

Badajoz 15.—En la línea férrea de Mérida á Llerena tienen que trasbordar los viajeros por la avenida del Guadiana y en atencion á no ofrecer suficiente seguridad el puente provisional.

Zamora 16.—Segun participa el alcalde de Benavente, la inundacion causada por los rios Orbigo y Sile, que ofreció mayor cuidado en la provincia, ha descendido á su estado normal, sin haber causa-

do desgracias. La del Duero continúa creciendo, habiendo subido las aguas un metro cincuenta centímetros sobre su nivel ordinario, sin que hasta ahora aparezca peligro de ninguna clase: tomadas precauciones.

Jaen 16.—El rio Guadalquivir ha tenido una crecida espantosa. Continúa el temporal con gran violencia. El personal de Obras públicas y la Guardia civil tienen orden para trasladarse á los puntos inundados y proteger los trabajos que hayan de practicarse atendiendo á las necesidades.

Si la calamidad aumenta, saldré para los puntos inundados.

Sevilla 16.—El Guadalquivir ha descendido un pié y aunque sigue el temporal no hay temor por el momento de la inundacion. La del Prado de Santa Justa ha terminado y en el puente de Triana no ocurre novedad. El servicio telegráfico se hace con dificultad; se acude con prontitud á todas las operaciones.

Granada 16.—Con el pueblo de Ginés, últimamente invadido por las aguas, son cuatro los que se hallan en este caso, ó sea esta poblacion, Santa Fé, Aterfe y Pinos Genil.

Todos ellos han sido auxiliados en lo posible por la diputacion provincial. Mañana saldrá para Santa Fe un ingeniero de Obras públicas. Las aguas han empezado á bajar á las tres de la tarde, teniendo interrumpida la comunicacion telegráfica por espacio de 18 horas.

Por efecto de la crecida de los rios, se carece en esta capital de noticias acerca del terreno por donde andan los bandoleros de Guadix.

Búrgos 16.—Mañana á las nueve de la misma sale para Madrid el tren express para trasbordar en el kilómetro 411, y hacer nuevo trasbordo junto á Briviesca.

Por ahora quedan suspendidos todos los trenes especiales.

— Dicen de Atarfe (Granada) que la inundacion ha causado muchos daños de consideracion. Gran parte de los sembrados se han perdido por completo; hay puentes deshechos, acequias que han desaparecido, presas derribadas, caminos cortados, y por todas partes no se ven más que inmensos lodazales, ó grandes porciones de tierra aun cubierta por las aguas. Tambien ha sufrido mucho el terraplen que han formado los contratistas de la carretera de Santa Fe á Tarfe.

En Alberique (Valencia) el vendaval ha destruido casi toda la cosecha de naranja.

En castellon los daños han sido tambien grandes.

El huracan no ha respetado ninguna de las cercas ó encañizados que circuyen los pequeños huertecillos; las garberas de cáñamo, los almeares, las gavillas de leñas se hallan en revuelta confusion por los campos de la huerta; los algarrobos han sido tronchados á millares ó arrancados de cuajo á centenares; los cañaverales han sufrido percances, rompiéndose muchos tallos; en las inmediaciones de la ciudad han sido arrancados algunos árboles de los paseos.

Los naranjales han quedado sin fruto en más de una tercera parte.

— En los centros oficiales se han recibido hoy los siguientes telégramas:

Córdoba 17.—Segun dice el alcalde de Andújar, el rio Guadalquivir, á las 9 y 10 minutos de anoche, había crecido 2'20 metros y seguia subiendo.

Se han adoptado todo género de precauciones á fin de evitar cualquier siniestro.

El Guadalquivir arrastra gran número de traviesas y troncos de árboles, y mucha broza.

Se avisa constantemente á Sevilla.

Cuenca 15.—El rio Júcar ha tenido aumento durante el dia, llegando su altura á 1'85 metros sobre el nivel ordinario.

Continúa el temporal de aguas.

Vitoria 17.—El tren espreso núm. 5, nacido en Miranda, en combinacion con Barcelona y Zaragoza, se halla detenido en Nanclares, por aglomeracion de dos metros de nieve en las trincheras, y conduce ocho viajeros. Los obreros reunidos trabajan para abrir paso al tren; y si en breve no se consigue, se enviarán carruajes á Nanclares por los viajeros. La comunicacion telegráfica de la via solo existe con las estaciones de Alegría y Nanclares. Faltan, con el de hoy, tres correos de Madrid.

El fogonero del tren C. M., núm. 3, ha sido cogido y muerto en Brincola (Guipúzcoa). Por esta causa el correo de Francia ha sufrido retraso.

Participan de Alegría que el tren de mercancías núm. 303, que debió llegar á Salvatierra á las tres y media no ha llegado aun. Supónese detenido por las nieves.

En este momento avisa el gobernador á Nanclares que procedente de Miranda ha llegado una máquina con quita-nieves para limpiar la vía. Es de inferir que el tren detenido pueda continuar hasta aquí.

Vitoria 17.—Acaba de llegar, sin novedad, el tren detenido en Nanclares sin traer correos de esa Corte.

Segun noticias, dos máquinas que salieron hoy de Alsásua, se hallan detenidas en el kilómetro 519 por haber sobre la trinchera 3 metros de nieve. Sigue la ventisca y por más que trabajen los obreros, tardará mucho en conseguirse que se franquee el paso. De acuerdo con el capitan general se envían 100 soldados con direccion á Alsásua pedidos por el jefe de la estacion para auxiliar los trabajos.

— Algun periódico da la noticia de que se ha descubierto en Nápoles un nuevo complot contra la vida del rey Humberto, y de que han sido presas algunas personas.

— S. M. el Rey, restablecido de su indisposicion, salió ayer tarde á paseo por la Casa de Campo, acompañado del príncipe de Mónaco.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 18.—La *Gaceta* publica un decreto disponiendo que por la direccion general de Agricultura se abra una informacion para conocer las opiniones y reunir datos con objeto establecer el crédito agrícola.

El Sr. Nocedal ha convocado á nueva reunion á los tradicionalistas.

Continúan los temporales. En la mayor parte de las provincias ha habido nuevas inundaciones causando grandisimas pérdidas. Hasta el presente no hay que lamentar desgracias personales. Van á enviarse socorros á las diversas comarcas inundadas.

Paris 17.—En la circular enviada ayer á las potencias por la Puerta Otomana se usa un lenguaje conciliador. Se cree que las potencias ántes de adherirse á la conferencia propuesta por el gobierno turco pedirán á la Puerta Otomana que indique las últimas concesiones que está dispuesta á hacer. Las negociaciones durarán á lo ménos quince días.

Corre el rumor de que Inglaterra, Rusia y Alemania tratan de ponerse de acuerdo respecto de la nueva línea de frontera que acepte la Puerta Otomana, y se dice que irá á Atenas un diplomático para aconsejar al gobierno griego la aceptacion de dicha línea.

Ha terminado ya la huelga de los mineros de Manchester en virtud de un acuerdo entre amos y trabajadores.

Ha ocurrido una desgracia en el ferro-carril de Lancashire á Yorksire cerca de Wahefield, habiendo resultado 7 muertos y 40 heridos.

Despues de dos días de combate encarnizado los rusos se apoderaron el 10 de Enero de las obras avanzadas de Gloktspe. Las pérdidas han sido sensibles por ambas partes.

En la circular de la Puerta Otomana de fecha 15 del corriente se consignan los peligros de la actitud de Grecia para la paz de Europa en tanto que la Puerta, satisfaciendo los deseos del protocolo de Berlin, concede á Grecia una gran estension de territorio y sostiene la interpretacion del protocolo que las potencias deseaban. La Puerta continuará su política de abnegacion pacífica, pero en caso de una agresion obrará con toda la energía de que es capaz, y convencida de haber dado una prueba de paciencia y abnegacion, espera la justicia imparcial de las potencias y propone la reunion de una conferencia de los embajadores en Constantinopla.

M. Dilke, contestando á M. Simon, ha dicho que el ultraje atroz de que fué víctima una judía en Tanger se puso en conocimiento del gobierno, el cual hizo reclamaciones al gobierno frances sobre la pretendida conducta de las autoridades consulares francesas. Se espera la contestacion del gobierno frances y van á hacerse reclamaciones al gobierno de Marruecos.

Manchester 18.—Las esperanzas de que terminaría la huelga, se han frustrado. Los mineros piden un aumento de salario. Grupos considerables recorren las minas é impiden que vuelva á emprenderse el trabajo.

Paris 18.—En la Cámara de los comunes, monsieur Dillon, diputado Irlandés, ha dicho que si se toman disposiciones coercitivas correrá sangre en Irlanda y aumentarán las atrocidades, y ha añadi-

do que la Liga agraria dispone de cien mil hombres prontos á combatir al gobierno. M. Dillon ha sido llamado al órden. Sir Parnell ha dicho que si se adoptan providencias coercitivas, la primera prision que se efectúe será la señal de suspension del pago de todos los arriendos. Continúa la discusion del Mensaje.

Segun un telegrama oficioso, en Viena y en Berlin se aprueba la última circular de la Puerta, y se cree que será el punto de partida que conducirá á una solucion práctica.

Madrid 18.—Al abrirse la sesion del Congreso sólo había ocho diputados sin ningun ministro y las tribunas estaban casi desiertas. El Sr. Moral ha dirigido una pregunta acerca de los asuntos administrativos de Filipinas. El Sr. Muñiz ha reclamado el expediente de la cesion del convento de Castro Urdiales.

A peticion del marques de Muros se ha leído en el Congreso el programa de Manzanares. (Reclamaciones y voces en los bancos de la derecha.) El señor Cánovas ha dicho que ese programa era en otro tiempo un título de gloria para su autor, pero despues, al ver que se le exige la responsabilidad, ha añadido que lo había escrito por órden del general O'Donnell.

El Sr. Fabié ha escitado al gobierno á que atienda á las desgracias causadas por las inundaciones y al inminente peligro que amenaza al puente de Triana sobre el Guadalquivir.

Continuando la discusion del Mensaje, el señor Danvila ha reanudado su discurso y ha defendido el Real decreto de 22 de agosto calificandolo de acto de generosidad del Monarca. Ha combatido las teorías políticas del Sr. Alonso Martinez, ha negado que partido alguno concediera tanta libertad como el gobierno del Sr. Cánovas y se ha quejado de la diferencia en doctrinas que profesan el Sr. Alonso Martinez y el Sr. Sagasta. (Rumores en los bancos de la izquierda.) Ha dicho que los fusionistas se encuentran fuera del sistema constitncional (Rumores); ha añadido que les faltan los principios representativos, particularmente al Sr. Sagasta. (Rumores en la izquierda.) Ha condenado el silencio de la minoría democrática y ha negado que haya unidad de miras y de ideas en el partido fusionista.

Se ha promovido un incidente entre el señor Danvila y los señores Balaguer y Sagasta. Momentos de confusion.

— Se ha desbordado el Tajo, el Genil ha tenido una considerable crecida y el Jucar ha invadido muchos pueblos. Los temporales se hacen generales. Hay notabilismo retraso en los trenes. Faltan correos.

El señor Güell y Renté ha rogado al gobierno en el Senado que perdone á los insurrectos de Cuba que se encuentren en el extranjero y ha pedido una amplia amnistía. Ha rogado despues á la Cámara que felicite al general Blanco por haber terminado la guerra.

El señor Maluquer ha pedido que el voto de gracias que se dé al general Blanco se haga estensivo á todos los que han tomado una parte activa en la pacificacion de la isla de Cuba.

El general Martinez de Campos ha pedido que alcance á todos los que han intervenido en la terminacion de la guerra última.

El Sr. Balaguer ha dicho en el Congreso que la opinion pública no esta en las provincias con el gobierno, y ha apelado al testimonio del *Diario de Barcelona* y de *Las Provincias de Valencia*, periódicos cuyo abolengo conservador es innegable.

En el Senado ha habido un animado incidente con motivo de las palabras del general Sanz acusando al ministro de la Guerra de haber faltado al Código penal y á la ley de contabilidad. El ministro ha pedido que se escribieran esas palabras, y despues de algunas esplicaciones ha terminado el incidente, aprobándose enseguida por unanimidad el voto de gracias al general Blanco por la pacificacion de Cuba.

Ha fallecido repentinamente el marques de la Ensenada.

El Sr. Nicolnu ha tenido una conferencia con el señor Cánovas.

La *Gaceta* publica un Real decreto nombrando contador del Tribunal de Cuentas al señor Cuvedo y Serradilla y otras disposiciones de escaso importante.

Lóndres 19.—Reina un huracan violento y una tempestad de nieve en toda Inglaterra. En la costa ha habido muchos naufragios. Algunos trenes se encuentran bloqueados en medio de la nieve. Los vapores-correos do Deuvres á Calais y Ostende han suspendido sus viajes. Los daños ocasionados en el Támesis se calcula que ascienden á cincuenta millones de francos. Se han ido á pique cien buques.

---

## GACETILLA LOCAL.

---

Ayer se celebró con toda solemnidad en la Santa Iglesia la fiesta del invicto mártir San Sebastian Patron de Palma.

A la hora de costumbre despues de horas menores se cantó, con asistencia del M. I. Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador de la provincia, y de S. E. I. en el coro, la Misa Mayor, ejecutándose por la música de Capilla la composicion del Maestro Eslava. En el ofertorio predicó las glorias del Santo D. Francisco de Santiago Santaella quien dijo que el Evangelio es el único que sabe inspirar el valor, la fidelidad y el verdadero patriotismo.

—  
Teniendo que ponerse mañana en escena en nuestro teatro el drama de Echegaray *La muerte en los labios* publicamos hoy una concienzuda censura de esta composicion que, como todas las del mismo autor, prueba que el genio fuera de la serena atmósfera de lo estético, no puede producir sino obras incorrectas que si brillan un momento están irremisiblemente destinadas á caer ante la censura de los críticos y el buen sentido del público inteligente.

—  
Despues de haber sido capturados por algunos serenos, los sujetos que con llave inglesa hirieron hace algunos días a un desgraciado; se les ha sido impuesta por la autoridad competente una multa de 15 pesetas á cada uno.

—  
Ahora que, gracias al furioso vendabal que ha reinado estos días pasados, el barro de la calle de San Miguel, de Odon Colon y travesías ayacentes

está seco, sería conveniente que cuanto ántes se disponga la recomposicion de su malísimo piso. Con esto creemos que se evitarían muchas molestias á las numerosas personas que tienen que transitar por tan importante vía.

Ibiza, esta pequeña isla que no ha mucho tiempo sufrió las tristes consecuencias de los aguaceros que descargaron sobre su suelo hace algunos meses, acaba de sufrir un fuerte temporal que ha causado algunas averías en varias casas de la marina, algunos destrozos en el terraplen del muelle y otros desperfectos de consideracion.

¡Ojalá no tengamos que lamentar ninguna desgracia personal!

El número de cadáveres conducidos ayer en el cementerio fué sólo el de un hombre, en carruaje de 2.<sup>a</sup> clase.

El vapor *Lulio* salió ayer tarde para Barcelona, con la correspondencia, pasajeros y mercancías. Si el tiempo lo permite es probable que mañana llegue á este puerto.

Esta mañana ha emprendido su viaje para Ibiza el vapor *Union* con la balija.

Tambien lo efectuará esta tarde el *Jaime II* para Valencia.

Para que nuestros lectores vean la necesidad que hay de estarse sobre aviso con motivo de la circulacion de monedas de oro falsas, que por cierto no escasean entre nosotros, copiamos de *El Eco de Cartagena* el siguiente suelto:

Corren por ahí algunas monedas de cuatro y de diez y seis duros, que son falsas, y que tan perfectamente hechas están, que dan una desazon á cualquiera.

El color es algo más brillante que el que debieran tener, atendida su fecha; el peso es completo: el sonido algo más apagado que en las legítimas: en la piedra de toque dejan impresion de oro.

Copiamos de *El Diario de Palma*:

Los arbitrios cuya recaudacion comprende la subasta anunciada por el Ayuntamiento son los siguientes:

1.º La del impuesto sobre los carruajes de lujo. 2.º La de la redencion de tres jornales para la prestacion personal, al tipo de una peseta por jornal. 3.º La del impuesto sobre los mostradores y puertas que se abren al exterior, al respeto de cinco pesetas por cada portal ó mostrador. 4.º La del impuesto sobre los peldaños de propiedad particular que existan en las vías públicas, á razon de veinte y cinco pesetas por cada uno. 5.º La del impuesto de dos pesetas por cada metro lineal, dentro el casco de la poblacion, y una peseta, extramuros, que ocupen en la vía pública las tran-vías construidas y que se construyan en lo sucesivo.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 19.

De Valencia en 1 dia laud Emilia, de 25 ton., pat. Miguel Fuster, con 6 mar., patatas y efectos.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 19.

Para Felipeville balandra S. José, de 23 ton., pat. Pedro Oliver, con 6 mar. y vino.

Para Felanitx jabeque Libertad, de 65 ton., pat. Juan Arbona, con 8 mar. y pipas vacías.

Para Alicante laud S. Antonio, de 38 ton., pat. Mateo Esteva, con 5 mar., 1 pas., carbon y efectos.

Para Puerto Colon balandra Alerta, de 61 ton., pat. Juan Pujol, con 5 mar. y algarrobas.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 3'45 t.

(Recibido el 19 á las 7'15 n.)

En el congreso el Sr. Sagasta ha pronunciado un discurso atacando al Gobierno.

Ha habido temporales, nevadas y naufragios en Inglaterra.

Las pérdidas en el Tamesis se calculan en 200 millones.

3 por 100: Interior 22'60.—Exterior 22'23.—Bonos 99'25.

Madrid 19 á las 8'15 n.

(Recibido el 19 á las 11'6 n.)

En el Congreso se ha aprobado el mensaje por 209 votos contra 65.

Se levantó la sesion y para la próxima se avisará á domicilio.

Madrid 20 á las 12'45 t.

(Recibido el 20 á las 4'58 t.)

El premio mayor de la Lotería Nacional ha correspondido al número 6390 despachado en Carabanchel; el segundo al 17887; en Gerona; el tercero al 15122 en Pozuelo; el cuarto al 1317 en Pamplona; y el 11951 premiado eu 3000 pesetas y otros pequeños eu Mahon.

Madrid 20 á las 4'45 t.

(Recibido el 20 á las 7'1 n.)

En el Senado se presentará el dictámen del mensaje.

Mañana la Junta de aranceles discutirá la cuestion lanera.

Ha sido descubierta en Rusia una conspiracion de incendiarios.

Nuevos naufragios en Inglaterra: hay muchos muertos.

3 por 100: Interior 22'45.—Exterior falta.—Bonos 99'60.

## ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado, 22'55.—Fin, 22'60.—Fin febrero 22'75.—Banco de España, 299'50.—Barcelona 3 por ciento interior contado, 22'375.—Coloniales, 440'75.—Nortes, 81'00.—Palma 3 por 100 interior contado, 22'55.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 21. - 6.º DE ABONO.—10.º DECENA.—El juguete en un acto Á SANGRE Y FUEGO, la comedia en un acto UN THÉ DANSAT, la comedia en un acto UNA DE TANTAS y la tonadilla TRIPILI TRÁPALA.

Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraiso 2. A las 7 y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR — FORTUÑY 6.